
НА ПРЕДМАЙСКОЙ ВАХТЕ
'Слова строителей

Первыми в стройтреете № 89 
стали на предмайскую вахту 
строители седьмого управле
ния.

Большие обязательства взя
ли на себя рабочие первого 
участка, руководит которым 
Л, Г. Матасов.

Они решили в середине ап
реля закончить монтаж трех 
домов в новом квартале по ули
це Победы, досрочно завершить 
кладку стен на сооружении 
детских садов № 11 и 15, вы
полнить все штукатурные рабо
ты в доме, строящемся для ра
ботников завода пластмасс.

Не расходятся со словами 
дела строителей.

Доброй славой поль-

ПЕРВОМАЙ! Это один из самых радост
ных праздников трудящихся нашей 
страны, всего прогрессивного человече

ства. Советские люди всегда заранее готовятся 
отпраздновать этот знаменательный день. Дав
но уже стало хорошей традицией, что к Пер
вомаю рабочие заводов, железнодорожники, 
строители, трудящиеся всей страны приходят 
с новыми трудовыми успехами — вводятся в 
строй действующих новые цехи заводов, ты
сячи квадратных метров жилья, создаются но
вые машины.

Строители Свердловскгорстроя в эти дни 
трудятся с особым энтузиазмом. В каждом 
тресте, в управлении, участке, в бригаде при
нимаются социалистические обязательства в 
честь Международного дня солидарности тру
дящихся и эти обязательства уже начали пре
творяться в жизнь.

Вот, например, что решили сделать к Пер- ■ 
вомаю строители треста Жилстрой. Государст- ■ 
венный четырехмесячный план они задумали ; 
закончить к 27 апреля, обеспечить ввод в £ 
эксплуатацию к 20 апреля 9300 квадратных Е 
метров жилой площади, за счет выявления ! 
личных резервов повысить производительность ■ 
тРУДа на 0,5 процента и снизить себестоимость ! 
строительно-монтажных работ на 0,2 процен- ■ 
та, внедрить в производство 65 рационализа- ■ 
торских предложений, которые дадут эконо- ■ 

мию в сумме 75 тысяч рублей.
Обязательства хорошие. Задача сейчас — ■ 

сдержать слово, выполнить то, что намечено. !
На предмайской вахте сейчас и строите- ■ 

ли 89, 33 трестов, южгорстроевцы. Меньше ■ 
месяца осталось до 1 Мая. Пусть эти дни бу- ■ 
дут по-настоящему ударными на каждой стро- ■ 
ительной площадке нашего города!

МОНТАЖ — 
ДОСРОЧНО

Строители 14 управления в 
честь 1 Мая рассчитывают за
кончить монтаж 8 0-квартирно
го крупноблочного дома для ра
ботников мебельной фабрики к 
15 апреля. Сейчас бригада тов. 
Григорьева монтирует третий 
этаж.

С огоньком работают мон
тажники, но чтобы их слово 
было сдержано, заводы-постав
щики — железобетонных из
делий имени Ленинского ком
сомола и гипсовых изделий — 
должны вовремя выдавать свою 
продукцию на строительную 
площадку.

зуется в управлении „л

П. В. Стукова. Сейчас не расходятся с делом
члены этой бригады заканчи
вают покраску одного подъезда 
в деме № 17 по улице Культу
ры и готовят инвентарные при
способления для предстоящих 
работ в подвальной части зда
ния и магазине. Покраску там 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ

они обязались закончить к кон
цу апреля.

Не отстают от своих товари
щей и маляры из бригады 
В. Опариной, которые практи
чески за 10 дней сумели про
извести покраску 16 квартир.

В. ФЕДОРОВ.

РМЕСТО ДЕСЯТИ-ЗА СЕМЬ 
труда Н. Пересторони-
на треста Жилстрой 25 марта 
приступила к кладке стен об
щежития в шестом квартале по 
улице Восточной. Здесь они и 
встали на предмайскую трудо
вую вахту.

— К празднику’ закончим 

кладку двух этажей, — гово
рит руководитель бригады Ни
кон Ванифатьевич Пересторо- 
нин. — На предыдущем доме 
один этаж делали за десять 
дней, тут думаем уложиться 
в семь.

— Но нам должны помочь,— 
говорят каменщики. — Ведь 
у нас еще нет крана и прихо
дится подавать кирпич и раст
вор к рабочему месту вручную.

Справедливая претензия к 
механизаторам второго управле

ния. Они уже начали подготов
ку для установки крана. Зна
чит, надо поспешить, чтобы не 
сорвать обязательства каменщи
ков. Осложняет работу, кроме 
того, и то, что на стройку по
ступает силикатный кирпич из
Каменска-Уральского часто би
тый, некачественный. В этом 
повинны руководители управ- 
ления несвоевременно» дает-
ся заявка на кирпич.

Н. ПАВЛОВА.

РАБОЧИХ

№ 26 (1993). I

120 новоселов
Строители 13 управления 

треста Южгорстрой 28 марта 
сдали в эксплуатацию в 21 
квартале на Вторчермете еще 
два крупнопанельных 60-квар
тирных дома. Государствен
ная комиссия приняла их с 
оценкой «хорошо».

На отделке этих домов от
личилась бригада Николая 
Домакова.

Еще 120 семей справили но
воселье в благоустроенных 
квартирах.

Ю. ЕН И В АТО В. 
электросварщик СУ-13

«Урожайные» дни
В последние Дни марта 

строители сдали немало жи
лых объектов.

Коллектив первого управле
ния треста №33 — два 60- 
квартирных крупнопанельных 
дома в районе улицы Гурзуф
ской. Строители второго уп
равления этого же треста — 
дом для работников мебельно
го комбината, третьего управ
ления — общежитие Политех
нического института-

По улице Шевченко, в 
квартале «А», государственная 
комиссия приняла от строите
лей девятого управления 80- 
квартирный дом, а в 21 квар
тале от строителей седьмого 

-управления 60-квартирный.
По Сибирскому тракту кол

лектив 17 управления по
строил и сдал под заселение 
16-квартирный дом для работ
ников металлобазы.

Цена 1 коп.
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Строительство домов в 21 квартале Вторчермета Фото Г. СИБАГАТУЛИНА.

Строители получают медали ВДНХ
Строители Свердловской об

ласти были участниками Вы
ставки достижений народного 
хозяйства в Москве. Много ин
тересных новинок в области жи
лищного строительства, индуст
риализации строительства пока
зали свердловчане на вы
ставке.

За достижения в области 
строительства четыре треста — 
Уралтяжтрубстрой, Уралспец- 
строй, Уралстальконструкция, 
Уралсантехмонтаж получили 
дипломы ВДНХ первой степени, 
трест Стройдеталь К» 70 на
гражден дипломом выставки 
второй степени.

Более 350 строителей на
граждены золотыми, серебря
ными и бронзовыми медалями.

ЧИТАЙТЕ В Н ОМ ЕР Е:
ИСПОЛЬЗОВАТЬ
ВСЕ РЕЗЕРВЫ

«Свердловский строитель» 
на Уралмашстрое

У СВЕРДЛОВСКИХ 
АРХИТЕКТОРОВ

Много награжденных и в кол
лективе Свердловскгорстроя. 
Золотые медали выставки по
лучили заместитель начальника 
Главсредуралстроя А. М. Лер
ман, главный инженер Сверд
ловскгорстроя Е. А. Вороши- 
лин, директор Уральского фи
лиала института Индусстрой- 
проект Я. С. Дейч, бригадир 
монтажников СУ-1 треста № 33 
Г. И. Кишка, бригадир монтаж
ников 13 управления треста 
Южгорстрой У. А. Губин, бри
гадир комплексной бригады 
треста Жилстрой А. С. Кренев.

Серебряными медалями вы
ставки награждены главный ме
ханик Свердловскгорстроя Н. В. 
Архипов, главный технолог 
Свердловскгорстроя Б. И. Пат

рикеев, сотрудник института 
Индусстройпроект В. Б. Соко- 
линский, начальник девятого 
управления 89 треста В. М. 
Богусевич, начальник управле
ния Свердловскгорстрой В. П. 
Бушков, начальник шестого уп
равления треста № 89 Н. Г. 
Ядрихинский, главный инженер 
треста Жилстрой В. А. Коло
сов, управляющий трестом 
Уралтрансспецстрой В. С. Гри
горьев, главный инженер Урал- 
трансспецстроя Я. Ю. Фрид
ман, управляющий трестом 
Стройдеталь № 70 Д. И. Давы
дов, бетонщик завода крупно
панельного домостроения В. И. 
Красноперов, начальник произ
водственно-технического отдела 
треста Стройдеталь № 70 М. Е.

Кремер, старший инженер 
проектной группы Свердловск
горстроя Г. В. Сметанина.

Около пятидесяти строителей 
награждены бронзовыми меда
лями. Среди них бригадир мон
тажников СУ-1 треста № 33 
А. Г. Автаев, бригадир монтаж
ников 13 управления треста 
Южгорстрой В. А. Пыжьянов, 
бригадир монтажников того же 
управления Я. И. Бондарь и 
многие другие.

30 марта, в субботу, состоя
лось торжественное вручение 
наград. С вступительным сло
вом выступил начальник Глав- 
спедуралстроя П. Д. Гиренко. 
От имени награжденных высту
пили бригадиры монтажников 
Г. И. Кишка, У. А. Губин и др.
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была

Не в 
ведутся 
мойки
что в

ДЕСЯТОМ номере жур
нала «Социалистиче
ский труд» за 1962 год

труда в

опубликована статья 
" ЗолотареваН. Быстровой и В. 

«Аккордная оплата 
строительстве».

Во втором номере

Если проанализировать ра
боту ряда прошедших лет, то 
разрыв производительности 
труда между выработкой рабо
чего, предусмотренной 'Сметной 
стоимостью выполненных работ,

На объектах большой химии

ВОТ ЧТО ТОРМОЗИТ СТРОЙКУ
Как известно, наше управле

ние занимается строительством 
объектов завода пластмасс. Но 
у нас имеются недостатки, ко
торые тормозят работу. Напри
мер, на цехе мипластовых сепа
раторов не хватает плит пере
крытий, которые поставляет за
вод ячеистого бетона треста 
Стройдеталь № 70. Согласно 
графика мы должны были по-

тажных работ Н. С. Лоскутко- 
ва осталось произвести опрес
совку смонтированной системы,
но для этого нет компрессора.

Подводят нас и трансопец- 
строевцы. Они должны произ-
вести устройство 
коммуникаций на

лучить в

под,земных 
инструмен- 

цехе, но к

этого жур- 
помещенынала за 1963 год 

материалы читательской кон
ференции по обсуждению ста
тьи. Из (них видно, что там, где

ОБ АККОРДНОЙ

плит, однако на сегод-; 
няшний день получено:

марте гбб.дшишшппншпи!: тальном
Сообщает | работе не приступают.

всего около 70
полную

штук, s
силуз

работы в цехе
тары. Дело

пущено
цех до 
тепло.

сих
По

г . Е Это вызывает серьез- рабкоровский Ёям вт„ойстю.
пост с тому что на месте ,

йпиишшшшиш;: коммуникаций нужно
в том,

пор не
словам

начальника участка сантехмон-

устанавливать башенный кран-» 
И. ГУЛЬТЯЕВ, 

секретарь комсомольской 
организации СУ-8;

В. ЛАЦУК, 
каменщик.

Хорошо работает в комплексной бригаде М. Колона из 
девятого управления Анатолий Иванович Пельмегов. Сей
час он вместе с бригадой трудится на сооружении дет
ского сада по улице Шевченко. Пельмегов опытный спе
циалист — у него пятый разряд каменщика.

Фото А. ЧЕРДАНЦЕВА.

применяется аккордная оплата, 
рост производительности труда 
повысился на 20 — 25 процен
тов.

Действительно, перевод 
строителей на аккордную опла
ту является основным резервом 
в строительстве.

и выполнением его норм по 
нормогча(сам (составляет 10 — 
13 процеитов.

Это объясняется «намазка
ми» в нарядах и лишними вспо
могательными работами. Отсю
да и перерасход заработной 
платы.

. Для того чтобы линвидиро-

ОПЛАТЕ ТРУДА В
вать эти недостатки, надо при
вести в действие имеющиеся 
резервы, перевести рабочих на 
аккордную оплату труда. Одна
ко работа в этом направлении 
не ведется. Дело в том, что ни 
Сверд'ЛовС|Кгорстрой, ни строй- 
тресты и нормативные станции, 
ни вновь организованный трест

| Вниманию |
| заводов-поставщиков
8 Строители 17 управления^ . 
^должны сдать школу в посел-^

РФВЛПФР ТППФПР УралНИИСХоза к 15 авгу-Ь 
V 11 VII1 £|Л.ии 11511 Кета. Но обеспечение объекта^ 

^сборным железобетоном и сто-8
■' ^лярными изделиями оставляет 8

8 желать много лучшего. ^®-8
8 «Застает панелей ПТК 64X10,8 
^перемычек БУГ-4, оконных^
8 блоков ОБ-29 и ОБ-27. 8
8 Школа — трехэтажная. ИЦ
8 когда каменщики работают 8

рять в стройуправлениях исе

МИНУВШИЙ год кол
лектив нашего строй
управления закончил 

с неплохими показателями. 
Управление перевыполнило 
план по генеральному под
ряду и собственными сила
ми, выполнило задание по 
росту производительности 
труда; перекрыт план по 
'снижению ) себестоимости 
строительства. По всем по
казателям достигнуто улуч
шение по сравнению с прош
лым годом. В семь раз со
кратилось число рабочих, не 
выполняющих нормы и т. д.

Но в работе имелись су
щественные Недостатки — 
не выполнен план сдачи 
жилья в эксплуатацию, сни
зился процент объектов, 
сданных с хорошей оценкой, 
ухудшилась рационализатор
ская работа.

На улучшение работы уп
равления повлияло некото
рое увеличение удельного 
веса крупноблочного строи
тельства. Расширилось вне
дрение крупнопанельных пе
регородок, пакетированной 
шпунтовки, (сборного желе
зобетона, крупных стеновых

работы коллектива явилось
развитие хозяйственного
расчета во всех звеньях уп
равления.

Ежемесячно на заседани-
ях построечного 
рассматривались

комитета 
основные

блоков.
Намного снизилась доля

ручного труда. Этому спо-
собствовало внедрение но-
вых машин и
Так, вместо

механизмов, 
трехкубовых

растворонасосов 
лись шестикубовые, 
пирке шпаклевки

применя-
На за- 

деревян-
ных полов применялись шли
фовальные машины. Двусто
ечные подъемники были 
оборудованы площадками 
для подъема длинномерных
материалав и т. д. Все 
позволяло увеличивать 
изводительность труда.

Важно и то, что все

это 
про

рабо
чие были объединены в ук-
рупненные комплексные
бригады. Исключение состав
ляли только транспортные 
рабочие и маляры.

Основой экономической

Оргтехстрой 
управлениям 
правильных, 
ных типовых

не хотят помочь 
в составлении 

технически грамот- 
калькуляций по

новое, передовое. Поэтому надо 
заняться этим важным меро
приятием, чтобы мастера и 
прорабы не тратили своего ра
бочего времени на писанину 
нарядов, а больше бывали на 
объектах.

Аккордная система позволит 
повысить качество работ и про
изводительность труда.

с уже на 1-~- 
§ до думать

последнем этаже, на- 8 
карнизных $ 
тем более,^

и о
плитах, о кровле,
что строители располагают 8

8краном. 8
s Необходимо улучшить по-8

профилям работ.
Трест Оргтехстрой призван 

на основе обмена опытом внед-
................ ........

Н. КИСЕЛЕВ, 
старший экономист 

СУ-18 треста 
Урал трансспецстрой.

8 ставки
S стройку.

изделий на важную X

В. БАШКАТОВ, § 
начальник участка.

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ РЕЗЕРВЫ
показатели бригад, прораб
ских участков и участков 
мастеров. Лучшим присуж
дались призовые места.

На 1962 год управление 
имело стройфинплан. Но, к 
сожалению, ряд факторов, 
не зависящих от нас, пре
вратил этот основной пла
новый документ в справоч
ник. Особо важной состав
ной частью стройфинжлана 
был план снижения себе
стоимости. Он подкреплялся 
подробными расчетами и 
содержал только реальные 
мероприятия, позволяющие 
добиваться экономии.

Проводился тщательный 
анализ и контроль за расхо
дованием материалов. Выяв
лялись упущения, которые 
устранялись, а виновные 
этих упущений строго нака
зывались. В борьбе за эко
номию помогало и то, что 
участки в составе своего 
плана имели и задания по
снижению себестоимости.
Это мобилизовало их кол
лективы на изыскание ре
зервов.

Можно привести еще мно
го примеров, которые гово
рят о положительных мо
ментах в работе коллектива. 
Но имелись и значительные 
недостатки.

Управление ни до начала,
ни в начале 1962 года 
имело единого плана, 
стые изменения плана 
вально мешали работе.

не 
Ча- 

бук-

На первое января минув
шего года мы имели непло-

хой задел жилья. Он состав
лял 31 процент от годового 
плана. Однако Ъ задельных 
домах не было смонтировано 
центральное отопление, что 
свело на нет это важное 
преимущество. При времен
ном отоплении резко ухуд
шались условия труда, сни
жалась его производитель
ность, увеличивались затра
ты средств. Отсутствие теп
ла в зданиях не давало воз
можности нормально исполь
зовать отделочников. . Они 
были загружены плохо. На
ши квалифицированные спе
циалисты из-за этого вынуж- 

.дены были отработать на 
других стройках около пяти 
тысяч человеко-дней. В то 
же время в третьем и осо
бенно в четвертом квартале 
управление вынуждено было 
привлекать рабочих из дру
гих коллективов. Временные 
рабочие отработали у нас 
одиннадцать тысяч челове
ко-дней.

В основном, именно эти 
причины привели к тому, 
что коллектив работал не
ритмично. Особенно резкие 
скачки наблюдались в сдаче 
жилья. Так, если в первом 
квартале сдали 21 процент, 
а во втором — шесть про
центов от планируемого 
жилья, то в четвертом квар
тале — 53 процента.

Имелось множество недо
статков, зависящих только 
от коллектива управления. 
Это нечеткая организация 
труда, нарушение техноло-

гии, низкое качество, слабая 
трудовая дисциплина и дру
гие. Надо отметить, что те
кучесть рабочих хотя и сни
жена, но еще велика.

1963 год управление на
чало неудачно. Прошло уже 
столько времени, а четкого 
плана мы не имеем. При 
прекрасном заделе — около 
40 процентов от годового 
объема работ по жилстрои-
те льет ву ни в одном до
ме йе было готово отопле
ние. Нынче, как и в прош
лом году, штукатуры и ма
ляры в начале года не за
гружены.

В текущем году намечает
ся снижение объема крупно
блочного строительства. Оно 
у нас составляет 28 про
центов вместо 46 процентов 
в прошлом году. Для нор
мальной работы нам необ
ходимо повысить удельный 
вес крупноблочного строи
тельства.

На. текущий год составлен 
план ‘организационно-техни
ческих мероприятий. Он об
сужден в коллективе и ут
вержден на заседании по
стоянно действующего про
изводственного совещания. 
Конечно, выполнение этого 
плана поможет повысить все 
производственные (показате
ли, но без помощи Сверд- 
ловюкгорстроя мы все же не 
сможем добиться успехов.

Однако каждый в коллек
тиве понимает, что нужно 
использовать все имеющие
ся резервы. Ведь коллектив

управления в январе принял 
постановление не только бо
роться, но и добиться в 
1963 году присвоения ему 
высокого звания управления 
коммунистического труда.

Все это так. Хочется ска
зать еще о целом ряде воп
росов. О том, что необхо
димо с помощью Сверд- 
ловскгорстроя установить 
твердые договорные отноше
ния с заказчиками и суб
подрядчиками. О том, что 
пора сделать стройфинплан 
основным плановым доку
ментом. А для этого мы 
должны получить контроль
ные цифры на следующий 
год не позднее первого ок
тября. Мне кажется, вместе 
с тем, что есть смысл в по
рядке эксперимента переве
сти планирование жилых 
объектов с квартального на 
месячный. Планируя так 
сдачу, соответственно пере
строить и обеспечение мате
риально-техническими ресур
сами. Это в какой-то мере 
■позволит избежать слишком 
большого напряжения в ра
боте строителей в последние 
месяцы каждого квартала.

И здесь же, мне кажется,
стоит подумать о 
бы планировать 
сдачи объектов 
месяцы. Конечно,

том, что- 
максимум 

на летние 
для этого

потребуется создать необ
ходимые условия.

И. ТРИГУБ, 
начальник планового 

отдела СУ-9.
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ОДНИМ и.з главных 
объектов реконструк
ции Уралмашзавода 

является крупнейший в Европе 
блок цехов сварных машино- 
етройтельных конструкций, в 
Котором будет организовано 
сварочное производство. 

Проектными институтами 
Уралгипротяжмаш и Ураль
ский промстройпроект при раз
работке проектов принята 
.блокировка цехов в единый 
блок, в котором объединены 
складские площади, загото
вительные, сварочные и по
красочные цехи, а также терми-

/ ВТОРАЯ ОЧЕРЕДЬ ЦСМК СДАНА В ЭКСПЛУАТА- 
/ ЦИЮ ЭТА РАДОСТНАЯ ВЕСТЬ УЖЕ НЕСКОЛЬКО

ДНЕЙ БУДОРАЖИТ СТРОЙКУ. И НЕ УДИВИТЕЛЬ- 
/ НО — СКОЛЬКО СИЛ БЫЛО ПОЛОЖЕНО, ЧТОБЫ 
) УРАЛМАШ ПОЛУЧИЛ НОВЫЕ ПРОЛЕТЫ ЦЕХА-ГИ- 
$ ГАНТА. С ОСОБЫМ УВАЖЕНИЕМ ГОВОРЯТ НА 

СТРОЙКЕ О ТАКИХ БРИГАДАХ, КАК БЕТОНЩИКИ 
( НИКОЛАЯ ГРИНЬКО, ШАШЕЧНИКИ МИХАИЛА 

ГЛУЩЕНКО, МОНТАЖНИКИ МИХАИЛА ТАВРИЛО 
I ВА. НА СООРУЖЕНИИ ВТОРОЙ ОЧЕРЕДИ ЦСМК

ОТЛИЧНО ПОТРУДИЛИСЬ МОНТАЖНИКИ НИКО 
ЛАИ ТАШКИНОВ, ГРИГОРИИ РОЖКОВ, ЕВГЕНИИ 
ЛЕТЕМИН, ЮРИИ ГУЛЯЕВ И МНОГИЕ, МНОГИЕ 
ДРУГИЕ, ИМЕНА КОТОРЫХ ПРОСТО ТРУДНО ПЕРЕ
ЧИСЛИТЬ.

; В СУББОТУ, 30 МАРТА, НА УДАРНОЙ СТРОЙКЕ 
СОСТОЯЛСЯ МИТИНГ, ПОСВЯЩЕННЫЙ ПУСКУ ВТО
РОЙ ОЧЕРЕДИ ЦСМК. НА МИТИНГЕ ВЫСТУПИЛ 

) УПРАВЛЯЮЩИЙ ТРЕСТОМ М. Д. МОНАСТЫРСКИЙ
ОН РАССКАЗАЛ О ТОМ, КАК ШЛО СТРОИТЕЛЬСТ- 

$ ВО НОВЫХ ПРОЛЕТОВ ЦЕХА, О ЗАДАЧАХ, КОТО- 
$ РЫЕ СТОЯТ СЕЙЧАС ПЕРЕД УРАЛМАШСТРОЕВЦА- 
$ МИ, ОДНА ИЗ КОТОРЫХ — СДАТЬ ТРЕТЬЮ ОЧЕ-

РЕДЬ БЛОКА ЦЕХОВ СВАРНЫХ МАШИНОСТРОИ- 
< ТЕЛЬНЫХ КОНСТРУКЦИИ В НОЯБРЕ НЫНЕШНЕГО 
$ ГОДА. НА МИТИНГЕ ВЫСТУПИЛИ ТАКЖЕ МОН- 
X ТАЖНИК ЭДУАРД ИВАНИЦКИЙ, ЭЛЕКТРОСВАР 
§ ЩИК ИВАН КИРИЛЛОВ, БРИГАДИР БЕТОНЩИКОВ 
§ ДМИТРИЙ ГОРОДИЛОВ, СЕКРЕТАРЬ КОМИТЕТА 
$ ВЛКСМ СУ-24 ВЛАДИМИР ЗЕМЦОВ И ДРУГИЕ.ТАК СТРОИТСЯ

Разгрузка стеновых панелей для тринадцатого, послед
него пролета ЦСМК.

Фото М. АРУТЮНОВА.

ческие печи для нормализации 
сварных конструкций.

В комплекс ЦСМК включе^- 
ны административно-бытовой 
комбинат на 3000 рабочих с 
пищеблоком на 400 мест, ком
прессорная производительно
стью 850 кубометров воздуха 
в час, -питьевой и промышлен
ный водопроводы, ливневая 
и фекальная канализации, кис- 
лородопровод и пиролизо- 

провод, теплосеть, воздухопро
воды, оборотное водоснабжение, 
а также трубопроводы углекис
лого газа. Общая протяжен
ность коммуникаций — 49,6 
километра. J

Здание блока цехов сварных 
машиностроительных конструк
ций имеет площадь 118 тысяч 
квадратных метров, в объеме— 
1903 тысяч кубометров и раз
меры в плане — 438,8X264 
метра. Здание состоит из один
надцати 30-метровых пролетов, 
одного 36-метрового, одного 
18-метрового и отдельно стоя
щей 30-метровой крытой крано
вой эстакады.

Шаг колонн принят на стро- 
''ительстве 6 и 12 метров, высо
та до нижнего пояса ферм от 
10,6 до ,28 метров.

Такое решение проекта обес
печило применение в большом 
количестве сборного железобе
тона, особенно предварительно 
напряженного, на строитель
стве ЦСМК. Проектом произ
водства работ предусматрива-

> Личный резерв - семилетке ;
' „---------------------  ; В экономических t 
{-------------------------- iкружках
| 25 марта слушатели круж-} 
) ка по изучению конкретной * J экономики управления треста ' i Уралмашстрой, агитаторы 24 i строительного управления со-; 
! брались в красном уголке, S j чтобы обсудить пути выявле- } 
< ния резервов производства на ’ 
i каждом рабочем месте, чтобы i 
« договориться, как лучше обес- \ 
* печить выполнение производ- < I ственных заданий, социалиста- / 
! ческих обязательств./ < 
{ Участники этого совмест-! 
' ного занятия экономического} 
; кружка внесли много предло-{ 
ужений. Такие же занятия со- { кстоялись и в стройуправлении } 1 № 23. $
i Сейчас в тресте проводится i 
' смотр по выявлению резервов 
* производства. \
> .  i

лось до начала монтажа выпол
нение -всех работ нулевого ци
кла с устройством -вдоль про-

номические подсчеты показали, 
что даже при отдаленности за
вода-изготовителя от стройки

летов бетонных полос шириной на расстоянии 200 -километров
12 и 15 метров, которые явля
лись площадками для укрупне
ния конструкций, а также внут- 
риобъектными подъездными 
дорогами. Подача металличе
ских конструкций, колонн и 
ферм, была организована по вре
менным (железнодорожным пу
тям.

Монтаж конструкций одно
временно велся <в двух проле- 
т ах 30-тонными гусеничными 
кранами.

В качестве ограждающих 
конструкций на ЦСМК приме
нены ячеистые панели из газо- 
золобетона, выпускаемые пред
приятиями (Главсредурал-отроя. 

Почти все панели мы получали 
с завода железобетонных из
делий треста Тагилстрой. Эко-

стоимость одного квадратного
метра стены из пане
лей на 37 копеек. Рез
ко уменьшились тру
дозатраты. Примене
ние панелей позволи-

БЦСМК
ло совершенно отка
заться от устройства лесов для 
кладки еден. И это, в свою оче
редь, дало экономию в 12,9 
тысячи рублей.

На монтаже панелей приме
няются колесные краны К-124 
со стрелой 22 метра и К-61 со 
стрелой 11 метров. Монтаж 
велся в три смены шестью 
звеньями. ® каждом звене —• 
три рабочих: электросвар
щик 4—В разряда и два мон
тажника 3—4 разряда. В сред
нем (звено монтировало по во

семь панелей ва смену. Одна
ко при трехсменной работе уда
лось устанавливать до 36 па
нелей.

Так строится блок цехов 
сварных машиностроительных 
конструкций, очередные проле
ты которого недавно сданы в 
эксплуатацию строителями тре
ста.

М. ПЕРМЯКОВ, 
главный инженер 

треста Уралмашстрой.

Открытое письмо заместителю директора Уралмашзавода 
по капитальному строительству тов. Лувенскому В, Ф.

По состоянию на 12 марта трест Уралмаш
строй получил от завода уже пятый по счету ва
риант титульного списка работ на нынешний год.

Однако и в последнем варианте не все учтено 
я к нему у строителей треста есть существенные 
замечания:

Во-первых, новый вариант титульного списка 
утвержден без предварительного согласования с 
трестом, причем совершенно не учтены сделан
ные ранее замечания строителей. Во-вторых, в 
титульный список, как и прежде, включены объ
екты, не обеспеченные технической документа
цией Это блок № 3, копровый цех со скрапо-ба- 
зой, блок № 8 и другие объекты.

Еще более двух миллионов рублей недостает 
для того, чтобы закончить строительство блока 
цехов сварных машиностроительных конструк
ций.

И, в-третьих, в титульном списке занижены 
ассигнования на строительство временных зданий 
и сооружений и на удорожание с учетом работ в 
зимних условиях.

На основании правил о подрядных договорах 
по строительству заказчик обязан передать под
рядчику проектно-сметную документацию, все 
калькуляции и пояснительные записки. Однако 
до сего времени такая документация Уралмашза
водом не передана строителям.

Когда же, наконец, строители треста будут 
иметь необходимые условия для работы на объ
ектах реконструкции завода?

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ОТДЕЛ РЕ 
ДАКЦИИ «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРО
ИТЕЛЬ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАР
НОЙ стройке.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ ЭТО НАМ МЕШАЕТ
Мы работаем в по- 

грузбюро ' конторы 
снабжения Уралмаш- 
строя.. Мне хочется 
рассказать о том, как 
идут у -нас дела и что 
нам сейчас мешает.

Долгое время весь 
коллектив погрузбюро 
ставит вопрос о том, 
чтобы руководители 
конторы, треста серь
езней занялись сокра
щением простоев ваго
нов. Ежемесячно у 
нас очень много вре

мени простаивают под 
выгрузкой вагоны.

Не раз мы говорили 
также и о том, чтобы 
нам, рабочим, были 
созданы условия на 
разгрузочных площад
ках. В частности, там 
нужно освещение. Од
нако до сих пор раз
грузочные . площадки 
не освещены, а стар
ший мастер тов. Подо- 
ба и другие руководи
тели на это просто не 
обращают внимания.

Хотелось бы рас

сказать еще и о таком 
случае, который прои
зошел у нас 25 марта. 
Во вторую смену ра
ботал мастер тов. 
Жарков. В адрес тре
ста прибыли два ваго
на торцовой шашки из 
Тавды. Тов. Жарков 
решил механизировать 
выгрузку. Взял буль
дозер и с помощью его 
удалось ускорить вы
грузку втрое. Все бы
ло- бы хорошо, если бы 
такой способ -выгрузки 
не принес большого

ущерба государству. 
Почти 30—40 -процен
тов шашки были ис
порчены. Причем пе
ремешали их со снегом 
и землей. Странно, 
что руководители кон
торы снабжения на это 
посмотрели сквозь 
пальцы.

Вот несколько заме
чаний о работе погруз
бюро конторы снабже
ния треста.

В. КОЛОМЫЦЕВ, 
рабочий конторы 

снабжения.

У СТРОИТЕЛЕЙ

23 УПРАВЛЕНИЯ

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
В партийной организации уп

равления состоялось отчетно-вы
борное собрание. С докладом вы
ступил секретарь партийного бю
ро В. И. Чернявский. Избран но
вый состав бюро. В него вошли 
бригадир бетонщиков В. Г. Ря- 
ков, секретарь комсомольской 
организации А. Г. Ту ренин, на
чальник управления Ю. Д. Бро
нин, работник планового отдела 
Т. X. Палкина, бригадир камен
щиков П. Ф. Кириллов.

Секретарем партийного бюро 
избран В. Г. Ряков.

—♦—

Очередной номер 
технического бюллетеня
В 23 управлении вышел очеред

ной — третий — номер ежеме
сячного технического бюллетеня. 
В выпуске его активное участие 
приняли инженер по рационали
зации Е. Л. Колпакова, мастер 
Н. И. Дуреева, прораб В. М. 
Щукин и другие.

В новые квартиры
23 рабочих и служащих управ

ления в марте справили ново
селье. В двухкомнатные кварти
ры переехали семьи бригадиров 
арматурщиков Юрьева А. Я., 
каменщиков Кириллов П. Ф.

В благоустроенные квартиры 
вселились также плотники Н. М. 
Чалкин, И. В. Черепанов, В. И. 
Гурьев, каменщик Ю. П. Миро
нов, мастер В. С. Устюгов, трак
торист А. С. Денисов, кровель- 
щица Ф. Исханова и другие.

Г. АНТОНОВ, 
рабочий 23 стройуправления.
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дома должны появиться уже
в этом году.

Выступивший 
нии инженер 
благоустройства 
ков рассказал

на собра- 
управления 
тов. Маль- 
о намечен-

ных мероприятиях в обла
сти благоустройства.

В конце мая — начале 
июня закончатся последние 
работы на городском пруду.

стихи

ПОСЛЕДНЕЕ время 
в нашем городе силь-
но возрос объем 

лищного строительства, 
статочно сказать, что 
час ежегодно вводится в

жи- 
До- 

сей- 
экс-

ЧТОБ ГОРОД СТАЛ КРАСИВЫМ в лога искристо-синие
Скатилось солнце зимнее,

плуатацию свыше 400 тысяч 
квадратных метров жилой 
площади.

Об этом красноречиво 
свидетельствовали всевоз
можные диаграммы, проекты 
и планировочные схемы, вы
вешенные в помещении 
правления Свердловского 
отделения Союза архитекто
ров СССР.

Главный архитектор го
рода В. А. Пискунов расска
зал собравшимся архитекто
рам о размещении строи
тельства в Свердловске на 
1963 год.

В городе насчитывается 
140 застройщиков, 128 из 
которых занимаются строи
тельством жилья. Но вся

ства выразить в процентах, 
то получится довольно-таки 
странная картина.

44 процента всех жилых 
помещений строят пять 
крупных застройщиков, а ос
тальное приходится на мел
кие организации.

Все это вызывает нежела
тельные последствия. Появ
ляется очень много проект
ных организаций, затягива
ются сроки строительства.

Как же будет размещать

шое строительство разверну 
лось в юго-западном районе, 
вдоль улицы Восточной, на 
Вторчермете и Химмаше.
Причем экономические 
следования показали, 
гораздо целесообразней 
реходить к смешанной

не
что 
пе- 
за-

ся строительство в этом
аду?

За семилетие в нашем го
роде должен полностью лик-

стройке, увеличению высоты 
зданий.

Кроме того, как справед
ливо заметил в своем вы
ступлении архитектор тов. 
Давидсон, надо более береж
но относиться к городской

Очищенный водоем будет 
настоящим украшением го
рода.

Будет производиться очи
стка паркового пруда и реки 
Исети от улицы Белинского 
до улицы Малышева. Нач
нется реконструкция сквера 
около Центральной гостини
цы, сейчас уже готовится 
проект. Благоустроится тер
ритория по проспекту Кос-

И песнь капели смолкла.
Заиндевели окна.

Течет дымок из проруби. 
Под крышей дремлют 

голуби.

Луна, как щит узорный. 
Плывет над Заозерным.

А выше там — Медведица

беда в том,
масса : 
является 
зациями.

этих
что основная 
застройщиков

мелкими органи-

Судя по вывешенной диа
грамме, каждая такая орга
низация строит в среднем 
по одному-два дома в год. 
Если эту систему строитель»

иидироватьея подвальный
фонд. Жилищное строитель
ство будет проходить в ос
новном на свободных окра
инных территориях. Правда, 
свободные места есть и в 
центре города, но застрой
ку там производить нельзя, 
так как не решен вопрос с 
теплоснабжением.

Самый крупный застрой
щик — оке горисполкома — 
ведет строительство в шести 
районах. В частности, боль-

1Ш1Ш11Ш111111111111111111111111111111П!11111111П111Ш1Пт

Газета выходит 
в среду и субботу.

.земле, 
зуя

расчетливо исполь-

монавтов 
тракту.

Большой

и по Полевскому

разговор

для разнообразных
строительных нужд. Жи-
лищное строительство нуж
но производить не только в 
новых районах, но и на су
ществующих территориях.

Много общественных зда-
ний будет построено в цент-
ре города. Разработан про-
ект на строительство 
бината общественного

ком- 
пита-

ния на 800 посадочных мест, 
закладывается новый зал 
консерватории, большой 
Дворец молодежи. Начнется 
постройка гостиницы на 600
мест около 
•площади.
* Готовятся

привокзальной

чертежи для
девятиэтажных домов ново
го типа. Первых два таких

стоялся у архитекторов
со
об

улучшении композиции и ар
хитектурных ансамблей.

'После обмена мнениями, 
в котором приняли участие 
архитекторы тт. Копылов, 
Можайский и другие, было 
принято решение: экономно 
расходовать городскую тер
риторию, повышать плот
ность застройки и соблю
дать градостроительную дис
циплину. Решено также хо
датайствовать перед выше
стоящими организациями о 
том, чтобы сосредоточить 
все строительство в руках 
одного застройщика — окса 
горисполкома.

В. ДВОРЯНОВ.
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Заведующая детским сектором клуба треста 
Южгорстрой Нина Павловна Шишмарева рас
сказала нам, как провели каникулы школь
ники:

В весенние каникулы для ребят в клубе тре
ста Южгорстрой были организованы утренники, 
экскурсии, встречи.

23 марта состоялся «День краеведа». Член Об
щества по распространению политических и на
учных знаний Б. М. Пильщиков рассказал школь
никам о богатстве уральских недр. На беседе 
присутствовало 700 ребят.

После интересного рассказа оси посмотрели 
фильмы. «Березники — город химиков», «Ураль
ские здравницы», «Ищем, клад земли».

24 марта клуб снова был заполнен детьми. Они 
собрались на киноутренник посмотреть фильмы 
«Герои Бреста», «Сын маленького Петера». В 
этот же день ребята увидели также на широком 
экране фильм «Илья Муромец».

25 марта состоялась интересная экскурсия по 
участкам треста Южгорстрой. Ребята побывали 
на строительстве новых жилых- домов по улице 
Грибоедова, на заводе . Уралхиммаш, где возво
дятся новые корпуса цехов. А в клубе в два ча
са дня снова демонстрировался для них фильм 
«Знамя кузнеца».

26 марта школьники послушали рассказ о жиз
ни и творчестве Михалкова, посмотрели фильмы 
«Большое сердце» и «В добрый путь, ребята!». В 
этот день для школьников был показан и худо
жественный фильм «Над нами одно небо».

29 марта ребята посмотрели спектакль 
ТЮЗа «Ночное чудо». На следующий день со
стоялась встреча с мастером спорта Виталием 
Алексеевичем Беляевым.

31 марта снова была интересная встреча со 
сказочницей Пятницкой. Ребята слушали сказки 
народов мира.

Упасть на

И кучные 
Холодным

землю целится.

Стожары
пышут жаром.

Притих на подоконнике 
Мой мальчик 

белобровенький,

Забыв о чае с хлебом, 
Уставился на небо.

И я, любуясь' первенцем, 
Хочу, чтоб рос он ленинцем.

Отчизны верным сыном. 
Здоровым, честным, 

сильным.

Виталий ЕЛИСЕЕВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 4 АПРЕЛЯ18-00 — Объявление программы. 18.05 — Телевизионные новости. 18.20 Химма- шевцы — большой химии. 18.45 — Музыкальный календарь. 19.30 — Передача из Москвы. Гайдар «Партизанской тропой» 20.10 — Показывает Свердловск. «Инсти- тут общественного мнения». 20.40 — Худо жественньтй фильм «Битва в пути». 2-я серия. 22.20 — Литературная передача. «Двое из самодеятельности». 23.00 — Передача из Москвы. Викторина. «Наш друг Венгрия».

ПЯТНИЦА, 5 АПРЕЛЯ10.00 — Телевизионные новости. 10.10 — Художественный фильм «Песня первой любви». (Только для взрослых). 14.00 — Дневные передачи из Москвы. 18.00 — Объявление программы. 18.05 — Телевизион ные новости. 18.30 — Передача для детей «Памяти Гаршина». 19.00 — Для работников сельского хозяйства. 20.00 — Передачи из Москвы. Телевизионный журнал «Искус- ство». 20.50 — Показывает Свердловск. Французский художественный фильм «Приговоренный к смерти бежал». 22.30 — Музыкальная передача «О песнях-друзьях, песнях-товарищах». 23.20 — Вести с телеграфной ленты.
СУББОТА, 6 АПРЕЛЯ14.00 — Детский спектакль театра кукол. 18.00 — Объявление программы. 18.05 — Телевизионные новости. 18.20 — Для детей Телевизионная постановка «Показывают ве селые книжки». 19.15 — Спортивная пере- дача из Москвы. 20.40 — К. Чуковский «Живой, как жизнь». 21.00 — Показывает Свердловск. Художественный фильм «Песня первой любви». (Только для взрослых). 22.45 — «В субботу вечером». 00.10 — Передачи из Москвы. Телевизионные новости. 00.30 — «На огонек».

Зимним утром
Глаза от света щурятся. 
Кругом белым-бело: 

Дома, сады и улицы — 
Все снегом замело.

На ветках пляшут зяблики. 
А щеки у ребят

Адрес редакции: Первомайская. 60. коми. 5. тел. Д 1-33-45.
Тал. изд-ва «Уральский рабочий». Свердловск, проспект Лекииа, 49.

С мороза, словно яблоки, 
Румяные горят.
Рябинка долу клонится — >
Вспорхнет — плечом задень 
Идти домой не хочется
В такой чудесный день.

И. о. редактора С. БЫДАНЦЕВ.
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